

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

NUM. 18.823.—MARTES 17 DE OCTUBRE DE 1922.

DIARIO DE INFORMACION

ANO XLV. OFICINAS, CALLE DE MIÑANA, 189.

## El problema de Marruecos

Acaba mi artículo anterior diciendo que la opinión de la mayoría del Ejército, favorable a la prosecución de la campaña de Marruecos, se fundaba en una equivocada aplicación del nobilísimo sentimiento del honor o en un falso concepto de su misión profesional. Voy a explicarme.

Es un hecho que con ocasión del pánico a que dio lugar el desastre de Annual, los moros cometieron toda clase de actos de la mayor barbarie, del más repugnante salvajismo. Es también un hecho que el núcleo principal de los triunfadores de Annual fueron los moros de la kabila de Beni-Urraguél.

Y son milares los militares que creen que el honor de España, y especialmente el honor del Ejército, no están vindicados hasta que hayamos invadido el territorio de los Beni-Urraguél y allí hayamos realizado un escarpamiento memorable.

El que la venganza sea la feña del honor, no es cosa nueva, ni es concepción que hayan inventado los españoles: la vemos en todos los pueblos y cuando más bárbaras las épocas, más viva es esta convicción.

No queda hoy en Europa un pueblo tan bárbaro y tan atrasado como Albania. En Albania, donde todavía está vivo el régimen de tribu patriarcal, una tribu se siente deshonrada hasta que ha lavado en sangre la ofensa en el honor de uno de sus miembros que la haya inferido en miembro de otra tribu. Y el honor de la tribu ofendida exige el asesinato de uno o algunos miembros de otra tribu... y entonces ésta se halla en deshonra hasta que ha devuelto el asesinato. Y así se pasan los albaneses la vida asesinando, por el honor, los unos a los otros.

En cambio, Inglaterra, en pleno período de asesinato de sus soldados por los "sin-fineiros", pactó con sus jefes y concedió a Irlanda una casi independencia.

¿Es que Inglaterra no tiene honor? Lo que hay es que los ingleses tienen del honor un concepto diferente del que tienen los albaneses. Y me parece que no es decir ninguna herejía afirmar que fuera deseable que en España se acercara más al de los ingleses que al de los albaneses!

Muy bárbaros fueron los crímenes que cometieron los moros en julio del año pasado. Pero ¿ha olvidado alguien que guerra y barbarie son una misma cosa? En la guerra europea, en la guerra sostenida por los pueblos más civilizados de la tierra, entre pueblos que todos habían participado en las Conferencias y en los acuerdos internacionales para atenuar las crueldades de la guerra, ¿ignora alguien que los actos de barbarie del más puro salvajismo—¡talga la paradoja!—fueron cometidos por todos los beligerantes? ¿Puede exigirse a los moros, en medio de la borrachera que da el vaho de la sangre, una serenidad y una conciencia que no guardaran ni las almas, ni los franceses, ni los belgas?

En la guerra—en toda guerra—se cometen, por todos, actos que, mirados friamente, horripitan. Y la ferocidad de un pueblo, más que en quererles vengar implacablemente, se demuestra en saberlos perdonar y es saberlos olvidar. Y esto que vemos pasa hoy entre los pueblos que quedan separados, es mucho más natural que pase entre los pueblos que se quieren que conserven un ligamen político.

Y si es un hecho evidente que el

## El valenciano en la Diputación de Castellón

En el colega castellanense "La Provincia Nueva", número del miércoles, hallamos un artículo interesante en que, luego de referirse a la cooficialidad del valenciano en la Diputación de Valencia y a la pasada Asamblea de "Nostra Parla", dice:

"¿Y la Diputación de Castellón...?"

¡Señores diputados! Cualquiera que sea vuestro partido; cualquiera que sean vuestras opiniones, ni vuestros partidos ni vuestras opiniones pueden negar el hecho de que vuestros representados hablan el valenciano. ¿Cómo, vosotros, los únicos del reino, habéis de continuar la iniquidad del nieto del Rey-Sol francés, consintiendo en la postergación y contribuyendo a la anulación de

la lengua propia de vuestros representados?

Han pasado los tiempos de la iniquidad...

La justicia, debida a las lenguas ibéricas, ha brotado de los mismos labios del Rey en el reciente Congreso de Estudios Vascos.

La revista de Vinaroz "San Sebastián", pidió en su día, al diputado hijo de aquella ciudad, que apoyara en el seno de la Diputación la petición de cooficialidad acordada en la Asamblea de Valencia. (Anora insiste dicha revista.)

Nosotros esperamos de la Diputación firmiana—cuyo presidente se adhirió a la Asamblea de "Nostra Parla" de julio pasado,—que rinda este justo homenaje a la lengua de nuestros padres.

Lea usted todos los días

La Correspondencia de Valencia

## Intereses agrícolas

### Comentarios a la Asamblea de la Lonja

Magnífico panorama presentaba la Lonja el domingo; allí estaban reunidas las fuerzas vivas de la región levantantina, y se nos manifestó que se habían empleado casi todo el poder que tiene Levante cerca del Gobierno de España para conseguir que éste firmara el Tratado con Inglaterra y pronto, ya que Levante considera beneficioso el que nuestros productos agrícolas entren en Inglaterra libres de derechos de Aduana, muchos oradores hablaron y todos de valía, todos aprobaron el que estas fuerzas, sin distinción de color político, debían defender eficazmente los intereses que afectan a la región levantantina; pero con tanta fuerza como había allí reunida y con tantas cosas que dijeron los oradores, a nadie se le ocurrió decir: ¿Qué importancia tiene que el Gobierno de España firme el Tratado con Inglaterra? ¿Qué vale que lo firme pronto o tarde? ¿Qué significa que nuestras frutas entren libres o gravadas de Aduana, si una caja de cebolla vale 15, a veces 20 pesetas, y cinco o más de fletes y gastos de venta en Inglaterra, total 25 pesetas, si vendido allí se vende por 5 ó 10 pesetas; si una caja de naranja cuesta 25 ó 30 pesetas y 5 o más de flete y gastos ingleses, total 35 pesetas, y se vende por 10 o menos, y así sucesivamente melones, tomates, patatas, etc., aunque tenga su valor el que el Tratado se firme por el Gobierno de España? ¿no os parece, queridos asambleístas, que es muy importante para la región de Levante, para su agricultura y para su comercio que si una caja de cebolla, su coste, gastos y beneficios que debe obtener el comerciante representa 25 pesetas, se venda por más de 25, e igualmente una de naranja que represente 35, se venda por más de 35, y lo mismo en melones, tomates, patatas, etc., y que no se venda lo que cuesta 25 pesetas por 8, lo que cuesta 35 por 10, y así sucesivamente, ¿qué representarán los derechos de Aduana, que en último término los pagará el consumidor inglés, como nosotros pagamos los derechos de Aduana, que paga una tela inglesa cuando entra en España si ésta gravada, qué importancia tiene que España tenga o no tratado favorable con Inglaterra y sobre todo para la región de Levante si vendemos por 10 lo que cuesta 30, y por 15 lo que cuesta 35?, y así sucesivamente, ¿dónde va a parar la agricultura levantantina y el comercio de Levante por este procedimiento con o sin Tratado? ¿Acaso no es esto lo que ocurre muchas veces durante el año, por desgracia?

¿No es ésta la causa de la ruina de los comerciantes fruteros? ¿No es ésta la causa del pánico, del horror que le ha entrado al agricultor que produce la cebolla al verse que la cebolla es una mercancía sin valor? ¿Y no es ésta la causa del desespecho del comerciante fruterero, que a la manera de un tuberculoso, ve que lentamente se consume el dinero de su caja? ¿No es ésta la causa que ha movido a los asambleístas de Turis al verse en el polvo respecto a sus algarrobas y arroz? ¿No es este aplicable igualmente a la naranja si no se mueven los que las producen, con quienes yo estaré a su lado gustoso si se mueven, y a quienes me considero casi capaz de hacerlos mover? Pues bien, queridos asambleístas de la Lonja, a todos os y tuve el gusto de oírlos, y lo que nosotros, con ser tantos, representando tanta inteligencia, tanta actividad y tanta autoridad, no dijisteis, ni aún por incidencia lo hubiera dicho yo allí si hubiera estado autorizado para hablar, pero como no lo estaba, aunque varios Alcaldes me instaran a que pidiera la palabra, ante el temor de quedar desairado no la pedí, y por eso os lo digo ahora por escrito.

FRANCISCO CAMBO.

Mientras tanto pido al Ayuntamiento de Valencia que, sacrificándose un poco por la agricultura valenciana, tenga a bien publicar este mi escrito, haciendo una tirada del número de ejemplares que sea menester y remitir a cada Alcalde de los que invitó a la Asamblea de la Lonja los que crea que necesita para repartirlos entre sus vecinos, y que todo el mundo se entere, por lo cual le daré mis más expresivas gracias, como igualmente a la prensa de Valencia, que se digna publicarlo, pues a todos los periódicos les daré un ejemplar para que lo publiquen, y así mismo les daré igualmente las gracias a los representantes de casas inglesas y a los comerciantes valencianos que tienen representante en Inglaterra, si se sirvieran remitirles, aunque sea cortado de los periódicos de esta localidad, este escrito, si lo remiten a Inglaterra, para que lo conozcan allí los compradores de las subastas inglesas, y aun los mismos corredores, y sepan que sin pedir oros y moros pretendemos, agricultores y comerciantes valencianos, vivir de los productos de nuestro honrado trabajo y no queremos que dure ni un solo día más el que nuestra producción agrícola y comercio levantantino siga siendo un azar de ruleta o monte, ni un juego de lotería nuestra producción y comercio levantinos.

A todos os saludo y se ofrece y de todos los levantinos se despide vuestro conchudado,—Miguel Almerar.

Burjasot 12 de octubre de 1922.

## Película del día

### La Gran Muralla de China

La información que publica en "Geographical Review" el ingeniero americano M. Frederick C. Clapp, que ha pasado varios años en el Nordeste de China en busca de yacimientos petrolíferos, va a permitirnos tener al lector de particularidades curiosísimas de la Gran Muralla famosa.

Aparte de lo muchísimo que se ha fantaseado sobre la que es la obra más gigantesca de los hombres, lo más cierto que hay sobre la misma, es lo siguiente:

Al principio, la Gran Muralla no fue más que una línea de torres elevadas en los puntos estratégicos de la frontera. Cinco siglos antes de la Era actual, el Príncipe Tchoungchan ordenó construir murallas entre algunas de dichas torres. Puede asegurarse del modo más absoluto, que nadie del mundo ha recorrido en toda su extensión la interminable edificación que, partiendo del golfo de Petchili, va a perderse en las soladuras del Turkestan oriental. Todos los trazados que se conocen de la misma son, por tanto, groseramente inexactos. No es recta, ni tiene orientación alguna. Se amolda a los accidentes del terreno y escala montañas de miles de metros de altura. Fue construida para protegerse de los mogoles, que periódicamente invadían el Norte de China. No tiene unidad arquitectónica. Su altura media es de siete metros, si bien alcanza en algunos sitios hasta dieciocho. El ancho de la base es de cinco a ocho metros, y el de su parte superior de cuatro a seis. De cien a doscientos metros de distancia, en toda su extensión, están las torres, que tienen una altura media de trece metros. Está construida de bloques de piedra, de grés y de granito, según la naturaleza de los terrenos que atraviesa, y también con ladrillos, meticolosamente cimentados con un cemento cuyo secreto de fabricación se ha perdido o se desconoce.

Tiene cerca de treinta siglos y se conserva en perfecto estado. En muchos de sus sectores, hay junto a ella un camino de cuatro a cinco metros de ancho, que se conserva también en buen estado, que podrían circular autos, a no ser por los formidables declives que le imponen las montañas.

Según Clapp, la Gran Muralla de haber una extensión total de unos 6,300 kilómetros, cantidad que, probablemente, es inferior a la realidad. Suponiendo que no tuviera más que 6,000 kilómetros y estuviera en línea recta, para dar idea de su enorme extensión, basta imaginar que, saliendo de Brest, atravesaría Francia y toda la Europa central, toda la Rusia europea y parte de la asiática, llegando hasta cerca de Semipalinsk.

Como comprenderá el lector, al lado de ésta, aún sin tener en cuenta la época en que fué construída, las más grandes construcciones del mundo resultan un inocente juego de muñachos.

MARIAN

## En la Casa de la Ciudad

El Alcalde señor Alborns ha firmado hoy los siguientes libramientos: Nómina personal oficinas, 72,338'39 pesetas; subvención primer semestre Asociación de la Prensa, 1,250; gastos biblioteca municipal, 1,500; asistencia timbales y clarines Fiesta de la Raza, 50; alquiler local escuela calle de Cádiz, 831'25; premio cobranza arbitrio degüello, 629'85; materiales obras Cementerio general, 208; ídem construcción adonquedo camino Jesús, 2,428'80; ídem cementerio Cabafial, 1,104; gastos Batalla de Flores, 15,290.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas a los sobrestantes para que se reparen las deficiencias que denuncia la prensa local.

El teniente de alcalde del distrito del Hospital, don Vicente Marco Miranda, en la visita girada a los establecimientos del mismo, ha de-comisado 20 piezas de medio kilo de pan; 42 pastillas de jabón marca "Fortuna"; 18 de la de "Chimbo"; 10 paquetes azúcar de 270 gramos, por faltos de peso, y 27 pastillas y 13 bollos de chocolate por faltarle al peso, de lo cual se harán los correspondientes bonos para ser repartidos entre los pobres del distrito.

## La Marina mercante

### El paro forzoso de los navegantes.-700.000 toneladas amarradas en los puertos.-Los armadores previsores.-Una protección justa

La Sociedad Española de Maquinistas Navales ha dirigido un Mensaje al Rey poniendo de manifiesto la crisis por que atraviesa la Marina mercante española.

Es tan crítica la situación por que atraviesa que se calculan en estos momentos en cincuenta y tres buques con 83.000 toneladas, los que están en amarre en el puerto de Barcelona. Otros tantos en los demás puertos del Mediterráneo, y un número más respetable aún en el resto del litoral, hasta representar toneladas 700.000 aproximadamente en paro forzoso en toda la nación.

La Marina mercante española, pobre de suyo, no puede competir con la extranjera. Los buques son viejos, de máquinas antiguas, con el consiguiente gasto enorme de carbón. ¿Cómo es posible que salgan a la mar, si el flete no retribuye ni los gastos de navegación?

Y España, país eminentemente marítimo, abierto a la prosperidad y a la civilización por el mar latino y por el grande Océano, no puede mirar impassible que otras banderas le sustituyan en su gran industria del transporte, arrebatándole una considerable parte de sus riquezas naturales.

A pesar de ello, la Marina española yace en el olvido aquí donde la iniciativa privada no está orientada por la acción de los poderes públicos hacia una reconstrucción de la potencia económica nacional. En España, la iniciativa privada necesita el impulso de la acción pública.

Cuarenta barcos españoles escasamente surcan las aguas al alto mar de América, cuando seguir debían esas rutas cuatrocientos. En tanto, van abriendo esas vías Alemania, Italia, Francia, Holanda, países que por ley natural debían parecer maltratos económicos, en contra posición a lo que habría de ser pujanza del nuestro, indemne de la guerra y favorecido materialmente por ella.

Ya la iniciativa privada presenta sus esfuerzos en España, y es honor para los marinos destacar las honrosas excepciones de la casa Sota Aznar, y la Compañía Iberia, navegantes de tradición, que del dinero acumulado durante el conflicto europeo, emplean importantes reservas para ir construyendo sucesivamente em-

## Chispazos sanitarios

### ¿Que ganas de gastar saliva?

Desde que los felices escritores los hermanos Alvarez Quintero dieron al público "La mala sombra", la anterior frase que rotula estas líneas y que a ella pertenece, ha pasado a la historia metafórica para significar que se habla en vano.

Pero desde que inventaron eso de los papélicos en talonarios de billetes unipersonales para repartirlos en tre los pasajeros de los tranvías, el título de este suelto encaja todavía más en la plataforma de esos coches, que en un pasaje de literatura.

Porque hay que ver qué derroche de saliva hacen los cobradores, con eso de que no tienen, como los conductores, cartelito que les impida hablar, y por tanto, consumirla superabundantemente.

Y claro, como órgano que no funciona se atrofia, y orgullo que trabaja mucho se hipertrofia, pues he aquí que a los cobradores de los tranvías les sobra la saliva hasta el punto de tenerla que repartir entre los pasajeros.

Y así vemos que a la separación del billete precede la introducción del dedo en la boca, la extracción del mismo, más que calado, chorreado, todo para la sencilla y débil separación del billete de su matriz.

Y el pasajero que ha dado diez o quince céntimos por un papeliño que tiene ese valor, tiene que resignarse a que le den un papel de poca importancia, por ser un papel mojado, y ha de conservarlo todo el viaje en sus dedos, so pena de llevar bolsillos impermeables.

Claro es que en honor a la verdad y a la higiene, no todos los conductores se chupan el dedo. Hay algunos que en la caja de los billetes, y en un ángulo de la misma, llevan una esponjita del tamaño de una almendra o una nuez, que la utilizan cuantas veces tienen que separar los billetes, para humedecer el dedo y separar el billete de su inmediato vecino.

barcaones nuevas con todos los modernos adelantos, a la par que destruyen las más antiguas por inútiles. Esfuerzos que contrastan con la indiferencia de otras empresas que perciben crecidas subvenciones y que no han introducido la menor modificación en sus flotas, las mismas con remiendos, que vienen haciendo el tráfico desde más de diez lustros.

No una, ni dos, sino doscientas subvenciones precisarían para el natural encuzamiento del problema de la navegación, pero bien administradas, bajo la acción coercitiva de imponer condiciones que facilitaran el período de transición de lo caduco a lo nuevo, en provecho de los intereses nacionales.

Las primas a la construcción y a la navegación han de ser aplicadas en gran escala, con una estudiada base reguladora, y premiados crecientemente los anhelos de concurrencia dentro de la misma nación, estimulando y avalorando los esfuerzos.

Tratada la cuestión en el aspecto económico, preséntase el de carácter social, que el uno del otro es inherente.

¿Qué se hace de estos brazos parados arrastrados por la crisis?

Son en gran número y merecen una protección oficial como la de los grandes intereses industriales a que están afectos.

Lo mismo que, respecto a la modernización de los buques queda dicho, puede aplicarse a los encargados de su conducción. Necesitan éstos incorporarse al progreso científico con estudios especiales, y para ello se requiere la concesión de pensiones, ya creadas hace años pero no otorgadas, para el traslado de maquinistas a los grandes centros de construcción.

Dicha Sociedad, muy plausiblemente, trata de que sea acogido y estudiado el problema con amor, en nombre de los sagrados intereses del país, que aún tiene fe en su porvenir y en sus arrostos de raza. Es necesario que los Poderes públicos abran los cauces de la salvación a la industria del mar, que perecerá irreversiblemente en su actual perspectiva, dando solución a la par al problema social derivado, que afecta a una clase humilde, pero apta, estu-

diosa y patriótica.

dores, a falta de saliva propia, intentarían que se chuparan el dedo los pasajeros.

Y ya se "lo chupan bastante" cuando son sorprendidos por una interrupción por falta de fluido, al minuto de haber abonado el importe del viaje, mientras los que van a pie, van al punto deseado y sin interrupción.

Nosotros enviamos desde estas columnas el homenaje de nuestra es-pañola admiración al cobrador número 279, que usa una monísima esponjita de la propia Australia, y en su persona rendimos toda la admiración que nos merece el grupo de conductores que adoptan tan higiénica actitud, en contraposición con la de otros, que hacen tal derroche de saliva que va a ser necesario rogar a la Compañía modifique la placa en la que se prohíbe hablar con el conductor, extendiendo la prohibición al cobrador, a ver si a fuerza de no hablar se le secan las fauces.

Con lo cual los pasajeros tendrían una ventaja, ya que, sin importarle si los frenos funcionaban bien o no, siempre que ordenasen parar a un cobrador de estos sin saliva, el coche pararía "en seco".

## Delegación de Hacienda

Señalamientos de pago para mañana:

Don Vicente García, 500 pesetas; don Antonio Bauset, 125; don Francisco Andrés, 500; don Vicente Carbonei, 1,500; don Germán Anover, 250; don Daniel López, 500; don Antonio Roig, 1,000; don Miguel Ferrer, 500; don Julián Blasco, 500; don Juan Manuel Hernández, 500; don Conrado Muñoz, 500; don José Martínez, 500; don Joaquín Carratalá, 500; don Eduardo Pastor, 1,075; don Marcos Valeriano, 212.

## CULTURA

Han sido nombradas maestras nacionales, en propiedad, de las escuelas de niñas: de Benipeixcar, doña Manuela Luz García Verdú; de Palma de Gandía, doña Trinidad Sena García; de Busot, doña Marné Mercedes Bellés Sales, todas con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

—Le ha sido expedido el título de bachiller a don Nicolás Georgacópou los Teja.

## PARAULES Las carreteras de Valencia

LA MILLOR PROSA CASTELLANA

Si obrirem una enquesta per a determinar quin és el millor prosista de llengua castellana, voríem moltes opinions diverses.

Uns es manifestarien partidaris de la prosa rònica i enfarigada de Ricardo León; altres votarien per la prosa clara i retallada d'Azorín; altres optarien per la prosa àbria i sabrosa d'Unamuno; no mancarien l'admirador de la prosa afecladíssima de Valle Inclán; tampoc mancaria qui expressara admiració per la prosa sàbia i fonda de Ramón Pérez de Ayala; altres nomenarien al sereníssim Gabriel Miró; altres—hi ha de tot!—a Pérez Zúñiga o a Melción González...

Potser, no obstant, que cap conserent donara el nom d'un gran escriptor que no es pot dir que siga el millor prosista de llengua castellana, perquè aquestes coses no es poden tallar amb tisoret, però que és considerable, molt considerable.

Com és l'últim El nom el deixem per a demà.

FRANALVI CIDE-HAMETE 13-10-1922.

Tormenta horrorosa en la provincia de Castellón

Daños inmensos en los pueblos de la provincia. Castellón inundado

Lo que el domingo fué en Valencia ligero nubascos, en la vecina provincia de Castellón fueron tormentas imponentes; aguaceros espantosos, que motivaron el desbordamiento de ríos y barrancos que en su impetuosa corriente llevaron la ruina, la desolación y la muerte a los campos y a las poblaciones. Con decir que en Zucana el pluviómetro registró 318 milímetros de lluvia precipitada en Castellón 114, y que la lluvia apenas duró dos horas, puede calcularse cuán enorme sería la cantidad de agua que dejaron caer las nubes. En Castellón quedaron inundados los barrios de la parte baja de la ciudad, quedando en inminente peligro de ser arrasados por las aguas gran número de familias. Aumentaba el horror de la situación la profunda oscuridad en que se hallaba sumida la capital y sus alrededores, a causa de haber sido inutilizadas por las aguas las fábricas de electricidad que suministran el alumbrado público y particular. También quedaron sin luz la mayoría de los pueblos de la plana. La tormenta procedía del Oeste de la provincia, y los Alcaldes comunican que fué un verdadero diluvio de agua, que cayó en la parte montañosa, provocando una rápida y enorme avenida de ríos, barrancos y ramblas. Sobre todo en el Mijares ha sido como jamás se conoció, inundando todos los pueblos de su ribera y destruyendo la central eléctrica, la Electricidad textil y la sertería de mármol de Almazora. Los molinos han sido anegados, y sus habitantes han tenido que abandonarlos, con grave peligro de sus vidas, pues la corriente llevaba una furia arrasadora. En Fanzara se han inundado todas las huertas; en Ribesaltes, la corriente ha derribado la parte baja del caserío, considerándose perdidas unas treinta casas; en la carretera de Onda a Alcora, el río ha arrasado un puente. En Villarreal han quedado inundados los campos de las orillas en una extensa zona. En Almazora y Burriana también a la población y a los huertos ha llegado el agua del Mijares, la cual alcanzó unos cinco metros de altura sobre su nivel medio, arrastrando árboles corpulentos, muebles, enseres de las casas de campo destruidas y centenares de animales domésticos, que han quedado amontonados en los azúds y estribos de los puertos. La rambla de Zucana se ha desbordado, inundando los molinos y arrasando los campos; la de la Vía da ha cubierto el pantano de María Cristina, y las aguas han saltado las murallas de contención inundando el caserío de la Foya de Alcora, cuyas casas han sido totalmente destruidas. En Alcora no se puede trasladar...

ULTIMOS DETALLES EN LA SECCION DE ULTIMA HORA.

Los deportes

Futbol.—Noticias

La derrota del Barcelona.—El "Centre de Sports" de Sabadell celebró un banquete para festejar su triunfo. Invitado el señor Alcántara, capitán del Barcelona, no pudo asistir, pero mandó un telegrama asociándose a la fiesta y renovándole la enhorabuena que ya les había dado. Por cierto que el "A B C"—el inevitable "A B C"—publica un telegrama dirigido a la Federación Nacional, en que "entusiastas deportistas, representación todas regiones, permitirse prevenir Federación Nacional necesidad tener levantada clasificación internacional Zamora, prestigio y orgullo balompié español, que hallase inhabilitado por no querer mezclar deporte con política, reintegrándose su primitivo y añorado Club Real. ¡Viva España!" Lo que va entre comillas está copiado letra a letra del dicho periódico. Por cierto que no lo publica en el "Copio, copias, copiare" ni en los "Bocados y bocadillos". Erudición barata.—Los equipos campeones de Europa son los siguientes en la actualidad: España.—"Barcelona F. C.", a pesar de todo. Alemania.—"S. C. Hambourg". Austria.—"Sport Club", de Viena. Bélgica.—"A. C. Beerschot", de Amberes. Bosnia.—"Sar Am S. K.", de Sarajevo. Croacia.—"Grandjanski S. C.", de Zagreb. Checoslovaquia.—"A. J. Sparta", de Praga. Dalmacia.—"Hajduk S. K.", de Spalato. Dinamarca.—"Boldklubben 93", de Copenhague. Estonia.—"Reval F. C.", de Reval. Finlandia.—"Helsingfors F. C.", de Helsinki. Francia.—"Red Star Club", de París. Grecia.—"Athletic Club", de Patras. Holanda.—"Go Ahead", de Rotterdam. Hungría.—"Magyar Torna Klub", de Budapest. Inglaterra.—"Liverpool F. C.", de Liverpool. Italia.—"Pro Vercelli", de Vercelli. Luxemburgo.—"Fola Esch", de Ech. Noruega.—"F. C. Oern", de Oern. Portugal.—"Sporting Club", de Lisboa. Polonia.—"F. C. Cracovia", de Cracovia. Rumania.—"Kinisli F. C.", de Ta mesvar. Servia.—"Beogr. S. K.", de Belgrado. Slovenia.—"Liria F. C.", de Ljubiana. Suiza.—"Servette F. C.", de Ginebra. Suecia.—"Eskiltuna Kamraterna", de Dekiliana. Turquía.—"S. Galata F. C.", de Constantinopla. L'ARBITRE Anuncio municipal Comisión Especial de Ensanche.—Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de seis caballos de fuerza en la casa Garage Martí, de la calle de Martí, solicitada por don Juan Bautista Martí, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 2 del próximo noviembre. Valencia 14 de octubre de 1922.—El Alcalde, José María Albers.

TRIBUNALES

La sección primera ha suspendido la vista de una causa por jurados instruida en Oñuteiro contra José Llopis Sánchez y dos más, acusados de un robo en aquel término municipal. Defendían a los procesados los letrados señores Bosch Navarro, Llagaria (don Eduardo) y Borso. Ante la sección segunda han desfilado Pedro Jiménez García, por furto de una gallina; Laureano Ponce Aroca, por sustracción de pinos en Utiel; José Casó Jiménez, sobre lesiones; Antonia Sánchez Abellá, por distracción de cinco duros a la pupila de una casa de huéspedes, y Ana Cervera Cebrián, también por furto. Han sido exculpados por los señores Fos, Bertomeu y Borso. —La Sala de gobierno de esta Audiencia ha nombrado juez especial para que instruya sumario con motivo de la fuga de un penado de San Miguel de los Reyes al de primera instancia del distrito del Mar don Manuel Fabra.

SUCESOS

Detenido

El Gobernador civil ha recibido un telegrama del Alcalde de Benigüñim anunciándole que la Guardia civil ha detenido al autor del robo de 300 pesetas, cometido en una casa de campo del término de Bélgida, de cuyo hecho dimos cuenta ayer a nuestros lectores.

Caída

En el Hospital fué curada anoche Pepita Ubeda Zorrilla, de 23 años de edad, soltera, domiciliada en la calle de Gracia, 99, que a consecuencia de haber caído, presentaba la fractura de la tibia y el peroné izquierdos.

Denuncias

Al juzgado de guardia ha presentado Emilio Robles Catalán denuncia contra Miguel Vivó Rochera, por la posesión de una escopeta. —También ha denunciado Francisco Sorri Nadal a Agustín Solá Conte, por supuestas amenazas de muerte.

Hazaña de un demente

Hallándose jugando junto a una acera de la barriada de Pontons un muchacho llamado José Vasclocha Carriena, de 10 años, acerbó a pasar un individuo anormal, quien, sin encomendarse a nadie, dió un empujón al pobre niño, que cayó con largo era en dicha acera. Por fortuna fué sacado del agua el muchacho, y no tuvo más consecuencia la cosa que el consiguiente remojón. El autor del hecho, conocido por "Visantet el tonto", se dió a la fuga, no habiendo sido detenido todavía. Del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado.

MILITARES

Jura de bandera

Los reclutas excedentes de cupo jurarán bandera el próximo día 20, en los cuarteles de Mallorca y Guadalupe.

Los de Intendencia lo verificarán en este último, y los de Sanidad, en el de Mallorca.

A presentarse

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de Vicente Martínez Martínez, Francisco Mániz Núñez, Pedro López Azorin y Balbino Lafuente, para enterarles de un asunto que les incumbe.

Cómicos y danzantes

POR ESOS ESCENARIOS...

En el Lírico de Palma de Mallorca ha celebrado su beneficio el barítono señor Caballé. —En Madrid, trabajando en el teatro Cómico, se produjo lesiones leves el actor Francisco de Juliá López. —La compañía Alcoriza ha debutado en Vigo. —En Albacete continúa actuando con excelente éxito la compañía de Manuel Velasco. —Se representó últimamente la hermosa zarzuela "La tempestad", que obtuvo una interpretación muy acertada y discreta, en la que se distinguieron notablemente las tiple Anita Abella y Teresita Esteve, el barítono señor Antón y el tenor señor Cuila.

NOTICIAS

De nuevo ha sido convocada la Comisión provincial para resolver los recursos electorales pendientes. La reunión ha sido fijada para el viernes próximo.

El Gobernador civil nos ha dicho que ignoraba todavía si podría asistir mañana al acto del reparto de premios de los alumnos de las escuelas de Cutlera, dependiendo ello de las ocupaciones que tenga.

No anduvimos descontentos al indicar ayer que la depresión que registraba el barómetro no pronosticaba nada bueno.

A última hora de la tarde el tiempo espléndido que reinó todo el día, cambió bruscamente. Tuvimos lluvia viento desahuciable, y hoy ha comenzado el día cubierto, y a las diez próximamente han caído unas gotas. Después ha brillado el sol, y con frecuentes alternativas de nubes y sol ha continuado el día.

La temperatura ha sido a la una de la tarde, de 22° a la sombra y 26° al sol; la presión barométrica de 756 milímetros, y la humedad relativa de 83%, dominando brisa del Nordeste.

Mañana, como ya dijimos, marchará a Cutlera el Prelado de la diócesis doctor Reig y Casanova, con objeto de bendecir el nuevo y magnífico edificio construido para grupo escolar, y presidir la inauguración del mismo y de la Cantina Escolar, que es la primera que se instala en la provincia.

El acto revestirá verdadera solemnidad y a él asistirán los señores Gobernador civil, presidente de la Diputación, Delegado Regio de Enseñanza, inspector de idem y otras autoridades y personalidades invitadas.

Ha reaparecido la revista de información gráfica "Arte y Letras", que habé suspendido su publicación a causa de la huelga de Correos.

Su director, señor Aznar Pellicer, es digno por todos conceptos de que se le preste ayuda en su ardua tarea. Se ha propuesto sostener en Valencia una publicación que sea orgullo de los valencianos, y es seguro que, con su tenacidad, llegará a conseguir el milagro.

Nosotros le enviamos nuestro aplauso y aconsejamos a nuestros lectores que no dejen de adquirir "Arte y Letras", con la seguridad de que han de quedar satisfechos de la adquisición.

Trouseaux para partos. Compresas de algodón y gasas esterilizadas, en cajas metálicas. Preparación de Sueros, Oxígeno, Farmacia de don Fernando G. Guzmán (antigua del doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4 (frente a la calle de Zaragoza).

El único remedio que cura las diarreas de los niños (diarreas verdes, inclusive), hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Catarros crónicos y tos rebelde. CINAMOL SELMA. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

Farmacias de guardia para el día 17 de octubre de 1922, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día: Don Eduardo Belver Ferrer, Guerrero, 55; don Fernando G. Guzmán, plaza Santa Catalina, 4; don Juan Campos, Ribera, 8; don Vicente Barberá, Colón, 42; don Porfirio Ruiz, Jerusalén, 21; don Rafael Morant, Cuarte, 51; don Eduardo Pérez López, Serranos, 4.

Poblados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida Aliados, 348; don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la temporada en el Baleario de Cofrentes ha quedado prorrogada hasta el 31 de octubre próximo, pues debido a la espléndida temperatura que allí se disfruta y a la bondad del agua de sus famosos Hervideros, así lo han solicitado un número de enfermos que saben por experiencia que la dicha agua es eficazísima para la curación de las flegmones del estómago, hígado, intestinos y extrínseco. Para detalles, billetes para el automóvil (sale DIARIAMENTE de la estación de Requena), etc., dirigirse a la administración de dicho Baleario, Granía, 63.

Ha regresado de París y Barcelona el oculista doctor Moret.

Recomendamos a los padres que quieran tener a sus hijos sanos y robustos la Tintura Iodo-Tánica del Dr. Greus, que no tiene rival contra el raquitismo y escrofulismo.

EDITORIAL VALENCIANA Camins de Llum POESIES de F. Caballero Preu: 2'00 ptas.

Cámara de Comercio

En la sesión que celebró la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del señor Mañiques, y de la que la falta de espacio nos impidió dar cuenta ayer, se declararon las vacantes de don Antonio Ferrer Peset, por fallecimiento, y de don José Ortega y don Enrique Navarro, por imposibilidad de asistir a las sesiones.

Quedó sobre la mesa la elección de dos vocales para la Junta de Obras del Puerto; se acordó costear cuatro matrículas para la clase de Esperanto en nuestra Universidad, y fueron reelegidos para la Junta de Aranceles y Valoraciones don Matías Ibrán, de Oviedo; don José Sañudo, de Madrid, y don Manuel Marroco, de Zaragoza, por la sección de Industrias; don Alfredo Escrivano, de Valladolid, y don Dionisio Tejero, de Coruña, por la de Comercio, y don J. Ibarra, de Sevilla, por la de Navegación.

Se despatcharon otros asuntos de menos interés, y se levantó la sesión.

La Cámara de Comercio hace presente que, según le comunica la Federación Esperantista Levantina (Ateneo Científico, Mar, 53), habiendo decidido el Instituto de Idiomas de esta Universidad abrir nueva matrícula oficial de Esperanto en el presente curso, dicha Federación ha fijado un número limitado de matrículas gratuitas, que serán adjudicadas en la forma que dicho Instituto establece, mediante concurso entre los que lo soliciten, lo que se ha de publicar, al objeto de que los interesados hagan uso de dicho derecho antes del 30 del corriente, elevando la oportuna solicitud.

Noticias de teatros

OLYMPIA La actual es la última semana en que el público valenciano podrá admirar la grandiosa labor artística de la sin par actriz Catalina Balcena. Hoy, a las seis de la tarde, se dará la última representación de la comedia de enorme éxito de Eduardo Marquina "El pavo real". A las diez de la noche se estrenará el juguete cómico de Gregorio Martínez Sierra—el cual se encuentra ya en Valencia—"Para hacerse amar locamente". El próximo viernes tendrá lugar el beneficio de la insigne Catalina Balcena, que seguramente será un acontecimiento memorable.

El martes 24 debut de la compañía del gran actor Enrique Borrás.

REGÜES "Mare, no li hu diga al pare"

El día de mañana será un gran acontecimiento teatral. Se estrenará a segunda hora la revista valenciana de Maximiliano Thous y Fausto Hernández Casajuana, música del maestro TAsensi, "Mare, no li hu diga al pare".

Como es sabido, los aplaudidos autores se propusieron escribir cuatro revistas, tomando como pie forzado los cuatro renglones de una popularísima copla. Se han estrenado ya con gran éxito "A la vora del riu, mare" y "M' he deixat les espardenyes". El estreno de mañana corresponde al tercer renglón de la copla, y los autores han puesto de su parte cuanto han podido para que no desmerezca de las anteriores.

Los aplaudidos escenógrafos Pastor y Rovira han pintado todas las decoraciones de la obra; el notable artista señor Benedito ha construido un magnífico atrezzo, y la sastretería de Insa y Ferrés ha confeccionado el vestuario.

Repetimos que el estreno, por su rica y original presentación, será un verdadero acontecimiento.

CARTELERA

Para hoy PRINCIPAL.—Compañía Guerrero-Mendoza.—A las 10: Beneficio de María Guerrero-Madre (estreno). APOLO.—Compañía lírica.—A las 9:45: El contrabando. La rubia del Far-West y La alegría de la huerta. RUZAF.—A las 9:45: La generala y El que es gran Barcelonall.

ESLAVA.—Compañía de comedia.—Moda.—A las 6: El bajo y el principal.—A las 9:45: Mi marido se aburre (estreno). OLYMPIA.—A las 6: El pavo real.—A las 10: Para hacerse amar locamente (estreno). REGÜES.—A las 9:45: La mala sombra, "M' he deixat les espardenyes" y La guillotina. LIRICO.—Sesión continua de 4:30 tarde a 12:30 noche. MODERNO.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30. Tercero y cuarto capítulos de "Los tres mosqueteros". BA-TA-CLAN.—A las 3:30 y a las 10:30: Combates de boxeo y variedades. CINEMA "GIGER".—Sesión continua de 4:30 a 12:30.

Para mañana ES LAVA.—Compañía de comedia.—A las 6: El Centenario.—A las 9:45: Mi marido se aburre. OLYMPIA.—A las 10: El capitán sin alma (estreno). MODERNO.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30. Quinto y sexto capítulos de "Los tres mosqueteros". BA-TA-CLAN.—A las 3:30 y a las 10:30: Combates de boxeo y variedades.

Anuncio usted en La Correspondencia de Valencia

Café-Restaurant "RIPALDA" compuesto por los profesores Pascual Camps... (violín) Salvador Sorri... (violonchelo) Amadeo Riera... (piano) Cubiertos especiales — Tres platos a elegir de la carta

OLYMPIA - Gran compañía dirigida por Gregorio Martínez Sierra Primera actriz CATALINA BARCENA HOY, a las 6: Última representación de EL PAVO REAL A las 10: ESTRENO del juguete cómico en tres actos, original de Gregorio Martínez Sierra

Para hacerse amar locamente BA-TA-CLAN (Antes Teatro Marí) EL MUSIC HALL DE MODA EN VALENCIA Exito grandioso de las notables artistas Diamara, Fortuño, Maruja, Sánchez, Ninetta y Adela Rolón BALDOMERITO ROSALIMA El mejor dueto cómico ALÓS contra SABATER, a seis rounds de dos minutos. AMERICANO contra CASTANÉ, interesante match a seis rounds. Hoy todos al BA-TA-CLAN

Teatro Principal Extraordinaria función de variedades Mañana miércoles 18 octubre 1922 A las 6 tarde: Rigurosa puntualidad SINFONIA. ESTRENO de la película cómica en dos partes, FOX-TROFF Manolita Benito Célebre bailarina TRIO CHATAM Concertistas cómicos LOS TUMILET Patinadores El trompo humano Troupe Romana (Siete bailarinas) La eminente canzonetista Adria Rodi Precios en taquilla.

TEATRO APOLO Esta noche, a las 9:45 1.º El contrabando. 2.º El éxito del día LA RUBIA DEL FAR-WEST 3.º La alegría de la huerta. Butaca de preferencia, sin numerar, UNA peseta. El viernes 20, ESTRENO: Mis ojos están en Túnez De CASAJUANA y maestro BALAGUER

Eslava Hoy, a las 9:45 noche: ESTRENO Mi marido se aburre Tres actos Antonio Paso

Regües Hoy martes, a las 9:45 LA MALA SOMBRA Última representación de "M' he deixat les espardenyes" LA GUILLOTINA

Mañana miércoles, ESTRENO de la revista valenciana en un acto, dividido en siete cuadros y varios entrecuadros, original de Maximiliano Thous y Fausto Hernández Casajuana, música del maestro Asensi.

Mañana miércoles, ESTRENO de la revista valenciana en un acto, dividido en siete cuadros y varios entrecuadros, original de Maximiliano Thous y Fausto Hernández Casajuana, música del maestro Asensi.

Mañana miércoles, ESTRENO de la revista valenciana en un acto, dividido en siete cuadros y varios entrecuadros, original de Maximiliano Thous y Fausto Hernández Casajuana, música del maestro Asensi.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

# Telégrafo y Teléfono

## MADRID

### Se aplaza nuevamente la crisis Nuevas dificultades para la firma del Tratado con Inglaterra? Detalles de la catástrofe en Castellón

17, 5:50.  
**Lo que dice el despacho oficial**

El alto comisario participa que no ocurre novedad en Ceuta, Tetuán y Larache.

Al contestar la plaza de Alhucemas al cañón enemigo anteaer, des truyó casi por completo un poblado y la casa del Pajarito y otras mu chas de moros.

#### El incidente

#### Milán de Priego

Interrogado el ministro de Justicia sobre la existencia de disgustos en la Magistratura, a consecuencia del incidente entre don Millán de Priego y los jueces, manifestó que no le tra baba existencia el disgusto porque parte de una falsa interpretación, que había dado lugar a confusiones injustificadas.

El artículo sexto del real decreto fijando las atribuciones de la Dirección de Orden público lo hubiera in terpretado yo como los jueces; pero comprendo que en dicho artículo ca bían otras interpretaciones.

Respecto de la visita de los jueces, me negué a recibirlos por considerar que su protesta debía haberse tramitado por conducto del presiden te de la Audiencia.

Una comisión de abogados de este Colegio se ha dirigido al señor Bergamín solicitando la celebración de junta extraordinaria para tratar del asunto pendiente entre los jueces y el señor Millán.

Parece que los jueces visitarán a los parlamentarios, con objeto de que en su día lleven a las Cortes el conflicto actual.

En breve el señor Ossorio y Ga llardo dará una conferencia en el Ateneo sobre el asunto.

En la Sala de togas de la Audiencia se hablaba de dar un banquete de homenaje al juez del distrito de Palacio.

La idea ha sido excelentemente acogida, y se dice que solo asistirán los abogados para desvanecer cual quier suspcia política.

"La Epoca" dice: Por conducto autorizado llega a nosotros la si guiente versión:

Milán encargó la redacción del célebre escrito a un funcionario, el cual lo hizo sin que en la parte dispo sitiva se impusiera ninguna multa, pero dejando notar ciertos con ceptos que permitían creer en la exis tencia de las mismas.

Don Millán, ocupado en asuntos importantes, no leyó detenidamente el escrito, el cual fué así a su des tino.

A última hora se dice que el con flicto ha quedado totalmente solu cionado, dándose por no recibida la fa mosísima comunicación.

### Los hulleros asturianos

Ha llegado a Madrid la Junta re gional de Defensa de Asturias, ente rándose del telegrama del señor Cambó y de la actitud de la indus tria catalana, que coincide con el criterio asturiano.

Los catalanes piden que el asunto vaya al Parlamento, para que sea discutido, porque excede, en los órdenes político y social, a todas las atribuciones que al Gobierno recono ce la Constitución.

Sin previa autorización del Parla mento no pueden hacerse concesio nes arancelarias de más del 20 por 100.

A mediodía de ayer se reunió la Junta en el domicilio del diputado se ñor Valdés, para cambiar impresio nes dentro del criterio contenido en las conclusiones adoptadas, únicas viables, para encontrar solución en defensa de los intereses asturianos, manteniendo la normalidad de la pro ducción carbonífera, y animados de gran patriotismo acordaron estudiar la fórmula que propusieron al Go bierno y el criterio de mantener la normalidad de producción de trabajo en Asturias.

A las once, en el hotel de Roma, se reunió con los representantes hu lleros, ratificándoles su confianza y cambiando impresiones.

A las cuatro de la tarde se reunie ron en el Congreso las Juntas patro nales y casi todos los diputados de Asturias, incluso don Melquíades Al varez.

Se leyeron muchas adhesiones. Después de un examen detenido de la cuestión, acordaron citar a los se ñores Prida y Argüelles, por cortesi a, para tener una conferencia pre paratoria, la que se celebrará con el señor Sánchez Guerra, a la que asis tirá la Junta de patronos y todos los parlamentarios.

**Lo que dice un ministerial**  
Ocupándose un ministerial del plei to de las Juntas de Defensa, ha ma nifestado que el Gobierno no tiene por qué intervenir en el asunto, pues digase lo que se quiera, éstos no han roto el real decreto de su crea ción.

Respecto a la crisis, ha dicho que la modificación del Gabinete y fecha

de apertura de las Cortes hállese su peditado a lo que pase en Marruecos dentro de breve plazo.

#### El suceso de anoche

Al abrir anoche un guardia de Se guridad el calabozo del Gobierno civil para dar ingreso a un detenido, se abalanzó sobre él otro que en el calabozo había, y que, como loco, reconóció las dependencias inmedia tas, arrojándose por una ventana y yendo a parar al vestíbulo de la Co misaría, donde quedó gravemente he rido.

Fué conducido al hospital para su curación.

El mencionado sujeto se hallaba detenido por prófugo.

#### La anunciada crisis

Se insiste en que ha sido aplaza da la anunciada crisis.

El señor Burgos no se decide a entrar en la combinación tratándose de una crisis que ya ha sido califi cada de tercera.

Así lo ha manifestado el propio señor Burgos y Mazo en carta a un amigo particular suyo.

#### El expediente Picasso

En breve se reunirá la comisión que entiende en el expediente Pi casso.

Se asegura que ni la ponencia ni la comisión podrán leer las curti llas del alegato del general Beren guer por tratarse de una diligencia que no puede separarse del expedien te de responsabilidad.

#### El Tratado con Inglaterra

A última hora parece que han sur gido dificultades para la firma del Tratado con Inglaterra.

Dícese que el Gobierno español se ha dirigido al de Londres defendien do la conveniencia de reducir la vi gencia del Tratado a un año en vez de tres, y que el Gobierno británico ha contestado diciendo que no acepta la propuesta.

#### En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia manifestó esta mañana a los perio distas que carecía de noticias.

#### En Gobernación

El ministro señor Piniés dijo a los reporteros que mañana regresa rán los Reyes de Sevilla.

**Los hulleros asturianos**  
Los hulleros asturianos han visita do esta mañana al ministro señor Argüelles.

Al salir de la entrevista han ma nifestado que la visita era de pura cortesía, por ser el señor Argüelles asturiano.

Hasta que regrese a Madrid el se ñor Sánchez Guerra no se adapta rán acuerdos definitivos.

Mañana son esperados en Madrid los diputados y senadores asturianos que se hallan ausentes.

#### En el ministerio de Trabajo

El ministro de Trabajo ha firma do una real orden escitando al Ins tituto del Correspondiente a que cuanto antes emita informe acerca del contrato del trabajo.

El presidente del Instituto de Pre visión, general Marvá, ha conferen ciado con el ministro, proponiéndole la reunión de la comisión para tra tar de la Conferencia sobre Seguros, que se celebrará el próximo mes de noviembre en Barcelona.

Esta mañana se ha reunido en el ministerio la comisión organizadora del Comercio de Ultramar.

Las bases presentadas por los patronos del ramo de la madera pa ra ver de procurar solución al con flicto pendiente son:

Primera. Terminación de la huel ga y del lock-out.

Segunda. Mantener los jornales que existían al comenzar la huelga.

Tercera. Jornada de ocho horas.

Cuarta. Que la dirección de los trabajos corresponda exclusivamen te al elemento patronal.

Quinta. Admisión de los obreros despedidos.

Sexta. Que no intervengan los obreros en el despido ni en las cla sificaciones de aptitud.

Séptima.—Compromiso de los pa tronos a crear la Bolsa del Trabajo con intervención de los obreros.

Octava. Creación de escuelas de aprendizaje.

Novena. Creación de una comi sión mixta de patronos y obreros. Los obreros no han hecho públi cas todavía sus bases.—*Mencheta.*

#### Notas de Marruecos

Melilla.—Los ingenieros han pro cedido al desmantelamiento de la po sición de la segunda caseta.  
Se ha dado orden de que el bloqueo

de Segangán se traslade a Ar bona, con destino a polvorin.

Con motivo de las próximas ope raciones, se ha dado orden de que se proceda al afirmado de la pista que conduce a Uxda.

Se ha trasladado la enfermería de Monte Arruit, a Tistutin y Zelú.

En breve se someterá a España el jefe de M. Talza, Olosia, que era enemigo de España antes del desas tre.

Se sabe que Abd-el-Krim intentó un ataque por la parte del Kert, con de están acampadas las fuerzas de Castro Girona, pero que algunas ka bilas no quisieron secundar sus pro pósitos.

Fuerzas de la línea "mía" des tacadas en Sidi Amer, fueron agre didas, rechazando al enemigo, al que causaron dos muertos.

Las "mías" de la mehallá jerifí na han marchado de Axdir a Na dor.

Procedente de Tetuán y Alhuce mas ha llegado el moro Bel Cristo. El citado moro marchara en el pri mer convoy que vaya a Alhucemas.

Manifiesto que Abd-el-Krim care cía de municiones, pero se le hizo notar la circunstancia de que la ba tería de Alhucemas rompió ayer el fuego sobre la plaza.

A ello repuso Bel Cristo que se gu ramente se las habían facilitado los franceses.

—Se asegura que Abd-el-Krim preparaba una harca para marchar a la zona occidental, pero hubo de desistir por las disensiones de los ka bileros.

Dicen de Larache que el juez que entiende en el proceso por el desfal co de la Intendencia, ha dispuesto que los Bancos de la Península re tengán las cantidades depositadas en ellos a nombre de los procesados.

Ya han sido remitidos los corres pondientes oficios.

—El sargento (Vasallo, prisione ro en Axdir, ha escrito una carta co municando que ha recibido la canti dad de 450 pesetas, que ha destina do a un rancho extraordinario para sus compañeros de cautiverio.

Asimismo las cantidades que se le han remitido de varias entidades, las ha distribuido entre los demás cautivos.

—Se conocen detalles de la agre sión de los moros al batallón del re gimiento del Rey al efectuar la reti rada hacia Batel.

El hecho ocurrió el sábado últi mo durante la retirada de la citada fuerza a Dar-Drius.

La primera sección de la primera compañía, mandada por el capitán don Avelino García, fué agredida por un grupo de moros que le hizo una descarga.

Los soldados repelieron la agre sión y continuaron la retirada.

Al llegar a Dar-Drius se notó la falta de tres soldados.

Salió una sección a practicar un reconocimiento, encontrando los ca dáveres de los soldados Hilario Igual, natural de Lagartera, y Mar tinez López.

Falta otro soldado llamado Ma nuel López, también de Madrid, ig norándose si fué hecho prisionero.—*Mencheta.*

#### Después del accidente

En el hospital militar se ha prac ticado la autopsia al cadáver del ca pitán Valdés, fallecido a consecuen cia del accidente de aviación ocurri do ayer.

Fué trasladado después a la capi ta lí ardiente, siendo visitada por nu meros jefes y oficiales y compañe ros.

Mañana a las once se verificará el entierro.

Se han recibido numerosas cora nes de amigos y compañeros del fi nado, así como de la familia.

El teniente señor Tournier ha ex perimentado mejoría dentro de su estado de gravedad.

#### Noticias de Ceuta

Ceuta.—En el vapor "Tintoré" marchó a Melilla la cuarta bandera del Tercio Extranjero, mandada por el capitán señor González Abadía.

—Los jefes y oficiales de Sanidad obsequiaron con un banquete al coro nel señor Capdevila.

—Han llegado el general de Es tado Mayor señor Villarreal y el de Infantería señor Peralta, destinado este último a mandar la columna de Xauen.—*Mencheta.*

#### BARCELONA

### Ladrones sorprendidos

En la calle de San Justo hubo gran alarma ayer tarde a última hora a causa de haber sonado unos cuantos disparos de arma de fuego, que fueron hechos por un individuo del Somatén llamado José Riera, ha bitante en el número 4 de la citada calle, que al descubrir en el número 7 a dos ladrones intentó detenerles, disparando al aire al ver que se da ban a la fuga.

Uno de los cacos fué detenido en la Granvía Layetana, siendo condu cido a la delegación del distrito.

Se llama José Martínez García, de 22 años, natural de Cartagena.

El otro huý.

**La autonomía univer sitaria**  
Bajo la presidencia del Rector, se ñor Carulla, se reunió el claustro pa ra tratar de la autonomía, acordán do protestar contra el decreto del se ñor Montojo.

#### Causa sobreesida

Definitivamente ha sido sobreesi da la causa instruida por el coman

dante de Infantería señor Fernán dez Valdés, permanente de esta Ca pitanía general, con motivo de la pu blicación en "El Diluvio" de un ar tículo titulado "Una apelación a la Mancomunidad".

#### Robo

En el almacén de efectos de la Capitanía general se ha cometido un robo esta madrugada, llevándose los ladrones géneros por valor de seis mil pesetas.

#### Huelga probable

Por habérselos anunciado se les rebajarán los sueldos, piensan de clararse en huelga los empleados del Banco Hispano-Americano.

#### El director de Sanidad

Ha llegado el director general de Sanidad, señor Salazar, quien ha vi sitado al Gobernador civil.

#### Arrollado por el tren

En la línea del Norte un tren ha arrollado al joven Manuel Sánchez Belmonte, seccionándole ambas pier nas.

En gravísimo estado pasó al Hos pital Clínico.—*Joanquet.*

#### PROVINCIAS

### Una Asamblea

Murcia.—Se celebró la junta ma ña de oficiales de notarios, Registros de la Propiedad y oficiales de Sala de las Audiencias provinciales.

Se leyeron adhesiones de toda Es paña, acordándose celebrar una Asamblea nacional en Madrid, en di ciembre, precedida por otra que se celebrará en Murcia en noviembre, designándose para presidir ambas al señor Revenga.

El ministro de Justicia será invita do para presidir la sesión de clausu ra de la Asamblea de Madrid.

#### Contra el Tratado con Inglaterra

Bilbao.—Se han reunido los patro nos mineros de las cuencas de León y Palencia, acordando telegrafiar al Gobierno pidiéndole se abstenga de firmar el Tratado con Inglaterra sin antes someterlo a las Cortes y con la ane xión completa de las conclu siones aprobadas por Asturias y las peticiones formuladas por las comi siones de León y Palencia.

#### Detalles del viaje del Rey

Sevilla.—Ha sido objeto de co mentarios el hecho de que durante el acto de izar el Rey en el cañone ro "Laya" la insignia de la Meda lla Militar, la gasolinera "M. 3" no hizo las salvas de ordenanza.

Explicóse el hecho diciendo que la pólvora que tenía era de la destina da a la carga lenta, y había perdi do su fuerza expansiva a causa de la lluvia.

La verdad es muy distinta.

Al llegar la primera vez el Rey hizo la gasolinera la primera salva, y un taco encendido cayó cerca de un depósito de gasolina, incendián do.

La tripulación acudió rápidamen te, sofocando el incendio sin que na die se apercibiese.

Es muy elogiada la conducta de la tripulación.

En breve regresarán a África el escuadrón de Regulares y la sección de ametralladoras, para tomar parte en la operación sobre Alhucemas.

Se asegura que cuando llegue el Rey a Madrid firmará una disposi ción para que se concedan honores a la Medalla Militar, permaneciendo la insignia en los buques, aun cuando lleguen a ellos jefes de superior categoría.—*Mencheta.*

#### Varlas noticias

Palma.—Mientras el canónigo don Manuel Coste Llovera dirige el panegirico en la fiesta de Santa Te resa, sufrió un síncope, teniendo que ser trasladado a su domicilio.

#### Un oficial prisionero

Santofia.—Es objeto de todas las conversaciones la llegada a esta localidad del ingeniero industrial don Manuel Meléndez, uno de los prime ros aviadores de España.

Se hablaba en Francia al estallar la guerra europea, y acusado de in teligencia con los alemanes, se le ni to comparecer ante un Consejo de guerra, que le condenó a muerte.

Merced a la intervención de don Alfonso XIII, le fué conmutada la pena capital por la de cadena perpé tua, que cumplía en un presidio de la Guayana francesa, de donde ha logrado evadirse en novelescas cir cunstancias.

#### Urzáiz residenciado

Vigo.—Celebraron una Asamblea las fuerzas vivas interesadas en la defensa de las Obras del Puerto.

Acordóse residenciar al diputado por el distrito, señor Urzáiz, invitán dole a que justifique su actitud en este asunto.

Asimismo se convino en organi zar un cierre de establecimientos en señal de protesta y en designar una comisión que se traslade a Madrid para exponer al ministro las preten siones de la región.—*Mencheta.*

#### Autobuses

Vitoria.—A las nueve de la ma ña salieron para Madrid diez auto buses, que procedentes de San Se bastian, han sido adquiridos para prestar servicio público en la corte. —*Mencheta.*

### Detalles interesantes de la tormenta del lunes

Castellón.—Conócense nuevos de talles de los efectos de la formidable tormenta descargada en la quadra gada de ayer sobre esta región.

El pantano de María Cristina, que se hallaba en seco, quedó completa mente inundado, alcanzando el agua el nivel de los muros más altos.

La caseta del guarda del pantano fué destruida por la corriente en ocasión de hallarse el dentro con su mujer y una niña de corta edad.

El guarda, con verdadero valor, trepó por los riscos en medio del agua y depositó a la hija en lugar seguro.

Luego volvió sin arredrarse y re pitió la hazaña con su esposa, que dejó sana y salva al lado de su hija.

Las fábricas de energía eléctrica establecidas en las riberas del Mija res, quedaron totalmente destruidas, y será preciso un mes, por lo menos, de incansables trabajos, para conse guir que reanuden el funcionamiento.

Las poblaciones que se surtían de estas fábricas, han quedado a oscu ras.

Esta tarde el Alcalde de Burria na ha conferenciado con el Gober nador civil interino.

El mencionado Alcalde ha ofreci do ceder la mayor parte de la ener gía de la fábrica térmica que allí existe, tanto del alumbrado oficial como particular, para que la capi tal pueda alumbrarse.

Las diligencias y los autos que prestan servicio de comunicación con los pueblos de la región, no han lle gado a la capital, por haber sido des truidos muchos puentes y carreteras.

En Alcora los daños materiales han sido grandes, en el pueblo y en la huerta.

En la calle de la Bolsa fueron arrastrados por las aguas Manuel Pastor y María Ferris.

Esta estuvo luchando con la cor riente más de una hora, acudiendo en su auxilio unos vecinos, que lo graron salvarla.

Las aguas han destruido un puen te de reciente construcción.

En Borriol, los daños fueron con siderables, sobre todo en los gana dos.

Dos casas fueron derribadas.

Se elogia la conducta del cabo de la Guardia civil y dos guardias a sus órdenes, que durante la tormen ta recorrieron la población, auxi liando al vecindario.

En Villarreal el desbordamiento llegó hasta la ermita de la Virgen de Gracia, hecho que no se había re gistrado hasta ahora.

Resultaron destruidos los molí nes, salvándose sus moradores mila grosamente.

Uno de ellos tuvo que escapar sin poderse detener a recoger su ropa.

La tormenta ha recorrido todo el cauce del río Mijares, alcanzando a todos los pueblos de su curso.

Los daños son incalculables.

El Alcalde de Alcora se ha diri gido al presidente del Consejo de ministros en petición de auxilio.

Las cosechas, excepto la de la na ranja, se consideran perdidas.—*Ar mengot.*

#### ULTIMA HORA

En el correo de Galicia ha llega do a Madrid el señor Bugalla.

Le esperaban en la estación el se ñor Argüelles y varios amigos polí ticos y particulares.

Se organiza un banquete en ho nor del señor Lerroux por su recién te triunfo en Las Palmas, cuyo ac to se celebrará en la Casa del Pueblo Radical de Madrid.

Un telegrama de Sevilla dice que el teniente coronel de Regulares, se ñor González Carrasco, ha sido obsequiado con un banquete en el Cir culo de Labradores.

En él, el señor Sánchez Guerra ha pronunciado un discurso que se rá objeto de grandes comentarios.

Ha venido ha decir, en síntesis, refiriéndose a las Juntas de Defen sa, que ya no era hora de pronun ciar discursos, sino de hablar desde la "Gaceta" y del "Diario Oficial".

Luego hizo grandes elogios de San jurjo y de González Carrasco.—*Mencheta.*

#### Comercio y finanzas

### Bolsa Madrid

ACCIONES	575/00	570/00
Banco España	248/00	248/00
Hipotecario	231/00	231/00
Arrendadora Tabacos	27/00	27/00
Aseguradora preferencia	37/00	37/00
Ordinarias	33/25	33/25
E. C. Madrid	343/00	343/00
C. H. Norte España	345/50	344/00
Madridiela Traviadas	39/00	39/00
Duro Poliguera	39/00	39/00
OBLIGACIONES	272/00	274/00
Azuarcas 4%	272/00	274/00
N. 2. Alicante	61/90	61/95
N. 3	60/00	60/00
N. 4	59/00	59/00
Bonos Banco España 6%	49/60	49/60
L. 1908	29/05	29/08
L. 1910	27/85	27/70
Gracia Balears	46/20	46/20
C. H. Norte España	123/00	123/95
Madrid	6/35	6/35
Del Banco de Bilbao	6/58	6/58

TRIGOS 14 octubre 1922.

Durante la semana que hoy fine los compradores de trigo del país han persistido en su retraimien to tal forma, que las pocas opera cio nes realizadas lo han sido por cir cunstancias especiales, sin que nin guna de ellas pueda indicar una coti

### EXTRANJERO

## Los obreros rusos abandonan el comunismo

### El 3 de diciembre se elegirá presidente de la República alemana

### Clemenceau hablará en América

### Los obreros rusos dejan el comunismo

Movimiento de población en el mes de septiembre

La sección de Estadística Sanitaria municipal suministra los siguientes datos, recogidos en los juzgados municipales de la capital y poblados de Villanueva del Grao, Campanar, Carpesa, Masarrochos y Benimamet...

46: idem de Serranos, 35; Villanueva del Grao, 18; Campanar, 3; Carpesa, 3; Masarrochos, 2; y Benimamet, 4. Clasificados por edades los contrayentes, resulta de menos de 20 años un varón; de 20 a 30, 134; de 30 a 40, 31; de 40 a 50, 9; de 50 a 60, 7; de más de 60, 3.

50 años el varón y 60 la hembra. Nacimientos: Legítimos, 249 varones y 249 hembras; ilegítimos, 13 varones y 9 hembras, resultando un total de 520.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—San Lucas, Apóstol y Evangelista. Misa y oficio de este Santo, con rito doble de segunda clase y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Continúan en las Salesas. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

En San Bartolomé, triduo eucarístico, estando expuesto el Santísimo Sacramento desde las siete y media de la mañana a las cinco de la tarde. En San Juan de Dios (Malvarrosa), novena a San Rafael a las cinco y media de la tarde.

En San Bartolomé, triduo eucarístico, estando expuesto el Santísimo Sacramento desde las siete y media de la mañana a las cinco de la tarde. En San Juan de Dios (Malvarrosa), novena a San Rafael a las cinco y media de la tarde.

TAURINAS

Zaragoza. Ultima de feria.—Actuaron Fortuna, Marcial Lalandia y Villalta. Fortuna estuvo bien en su primer toro, al que muleteó artístico, y regular en el cuarto.

Advertisement for 'Dolor de Riñones' and 'Artríticos' featuring illustrations of a man and a woman in pain, and 'DEPURATIVO RICHELET'.

Advertisement for 'Compañía Trasmediterránea' listing shipping routes to Almería, Melilla, Ceuta, and Sevilla.

Advertisement for 'SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA' listing routes to Antillas, Mexico, New York, and Brazil.

Advertisement for 'Neumáticos DUNLOP' for cars, motorcycles, and bicycles, listing prices and contact information for Sociedad Española Dunlop, S.A.

Advertisement for 'Seguros Mútuos' (Mutual Insurance) for fire damage in Valencia, with contact information for Societe Les Affreteurs Reunis.

Advertisement for 'Maderas' (Lumber) and 'Venta de pisos' (Real Estate) with contact information for Doctor Escuder and Societe Les Affreteurs Reunis.

Advertisement for 'MEDIANA' medicine, showing a bottle and describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'Ocasión' (Opportunity) regarding a job or business deal, with contact information for a person in Valencia.

Advertisement for 'TUPI' (hairbrushes) and 'Practicante' (hairdressing school) with contact information for a person in Valencia.

Advertisement for 'A las señoras Alfombras' (Carpet cleaning) with contact information for David y Barrés, S.A.

Advertisement for 'Alfombras' (Carpet cleaning) with contact information for David y Barrés, S.A.

Large advertisement for 'Elixir de Guayacol del Dr. Torrens' for pulmonary tuberculosis, including detailed medical text and contact information for the pharmacy in Valencia.